

Aufgabenblatt zur Station Altstadt

Würdest du ein Lokal in der Altstadt eröffnen?

Der Traum vom eigenen Lokal

Der Vater deines besten Freundes erwägt, in der Altstadt ein Lokal zu eröffnen. Bei einem Treffen erzählt er aufgeregt von seinem Vorhaben:

„In der Altstadt steht ein Lokal zum Verkauf und das in bester Lage unmittelbar am Rhein! Es ist schon lange mein Traum dort zu investieren.“



Würdest du ihm zu dieser Investition raten? Beziehe alle Perspektiven, die du kennen gelernt hast, in deine Entscheidung mit ein.

- a) Wäge zunächst die Gesamtheit deiner Pro- und Contra-Argumente ab und beurteile, inwiefern eine Investition in der Altstadt sinnvoll ist. Setze dann ein Kreuz auf den Strahl. Je weiter du dein Kreuz rechts setzt, desto weniger würdest du eine Investition empfehlen.



dafür



dagegen

- b) Formuliere mindestens zwei Argumente, die deine Entscheidung, ob eine Eröffnung eines Lokals in der Altstadt sinnvoll ist, begründen. Wenn Vor- und Nachteile sich deiner Meinung nach die Waage halten, kannst du sowohl Argumente für als auch gegen eine Lokaleröffnung in der Altstadt aufschreiben.

- c) Finde einen Mitschüler in der Klasse, dessen Entscheidung in Aufgabe a) möglichst weit von deiner abweicht. Versuche deinen Partner von deiner Entscheidung zu überzeugen. Du kannst u.a. die folgenden Formulierungen dafür verwenden:

Dafür spricht, dass ...	Positiv ist auch zu bewerten, dass ...	Außerdem muss man einwenden, dass ...
Ein weiterer Vorteil ist ...	Man sollte ebenfalls bedenken ...	Aber es gibt nicht nur positive/negative Merkmale, sondern auch ...

a) individuelle Beurteilung

b) mögliche Argumente

Ja, er solle ein Lokal eröffnen, weil...	Nein, er solle kein Lokal eröffnen, weil...
...die Altstadt durch ihre Nähe zum Dom und zum Rhein viele Touristen anzieht und man als Lokalbesitzer von diesen profitieren kann.	...die Altstadt durch die Nähe zum Rhein besonders vom Hochwasser bedroht ist.
...große Feste und Veranstaltungen rund um die Altstadt Millionen Menschen anziehen und diese in die Lokalitäten einkehren.	...der schwankende bzw. ein hoher Pegelstand des Rheins eine Bedrohung für die Altstadt darstellen kann.
...die Attraktivität des Viertels nicht nur Touristen, sondern auch Bewohner der Stadt Köln anzieht, die dort ihre Freizeit verbringen und Geld ausgeben.	...durch die Lage im Erdgeschoss eine Gastwirtschaft unmittelbar vom Hochwasser betroffen sein wird.
...man bei Hochwasser im Lokal selbst Vorkehrungen vornehmen kann, die eine Schadensbegrenzung minimieren und somit eine mögliche Existenzbedrohung verhindern.	...man als Gastwirt in der Altstadt oft in Konflikt, mit den Anwohnern steht. Spannung und Konflikte ergeben sich aus der von den Besuchern verursachten Lautstärke und dem hinterbliebenen Müll auf der Straße.
...man durch Hochwasserschutzmaßnahme vor einem 200 jährigen Hochwasser geschützt ist.	...die Altstadt schon einige Male von Hochwasser heimgesucht wurde, die verheerende Schäden angerichtet haben.
...man heutzutage ein Hochwasser mit seinen Scheitelwellen zuverlässig vorhersehen kann. Somit kann man frühzeitig Schutzvorkehrungen	...aufgrund des Klimawandels die Anzahl der Hochwasser in Zukunft steigt.

c) Argumentation mit den Argumenten aus Aufgabe b führen.